
小学校（全校人数） 単位：人 

【参考】児童生徒数の将来推計※第２回懇談会資料より 

単位：人 中学校（全校人数） 

 

  

 

 

全５回の懇談会が終了し、貴重な意見や疑問、学校教育への想いをいただきましたので、各懇談

会の概要とともにお知らせします。なお、学校統合を「する」・「しない」、統合する場合は「いつ」、

「どこに」統合するのかについて、懇談会の意見を参考に、「町総合教育会議」で決定します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校視察の後、懇談会の目的や、懇談会で検討していく内容について確認を行いました。 

【懇談会の目的】 

 ・「小中学校適正規模・適正配置基本計画」の策定にあたり、意見又は助言を求めること。 

【懇談会で検討していく内容】 

 ・どの学校を統合するのか、しないのか。しない場合はどうするのか。 

・統合する場合は、いつ、どこに設置するのか。 

・師崎小学校の複式学級は避けるべき。人数が一桁の学年がある。早期に統合して欲しい。 
・中学校では、クラス替えの経験や部活動選択の幅を広げるために小規模化を解消して欲しい。 
・児童生徒数が増えると、多くの人と関わりが持てるようになるので、統合を推進して欲しい。 
・学校統合する場合、財政的には厳しいが、新しく学校を建てることも考えてはどうか。 
・統合した場合の跡地利用を町全体で考えなければいけない。 
・小中一貫校という考えはできないか。 

学校規模適正化の基本的な方針について、ご意見をいただきました。 

【適正と考える学校配置】 

・小学校：複式学級を回避しつつ、地域（各中学校区）に存置する。 

・中学校：小学校より広い区域から生徒が通学することは可能だが、地域事情により適正化を進

めることが困難な地区（離島）は、少人数を生かした指導を充実させ、課題が解決した

段階で統合を考える。 

南 知 多 町 立 小 中 学 校 
規 模 適 正 化 懇 談 会 だ よ り 

いただいた意見の一部をご紹介します 

【第 1回懇談会】  開催日時：令和２年６月３日（水）９時３０分～１２時 

【第２回懇談会】  開催日時：令和２年７月１日（水）１０時～１２時 



・師崎保育所では、4歳児は 3人しか同級生がいないので、早急に統合して欲しい。 

・子どもの数が少なく、男女の比率も悪いので早く統合して欲しい。 

・師崎中を統合場所とすると、改修が必要になるので、令和 4 年に間に合わないのではないか。一時的に

大井小か師崎小に統合する案もあるが、統合先がすぐ変更になるのはどうかとも思う。 

・海の近くは避けた方が良い。 

・師崎中は、大井と師崎の中間なので、位置的なことでは理解されやすい。 

統合に向けて準備すべきこと（案）について、確認を行いました。※項目は抜粋 

・統合に向けた組織を作り、ＰＴＡ代表の方にも入っていただき、準備を進める。 

・船については、町が定期券を支給する。師崎港から統合校まではスクールバスを運行する。 

・自宅から学校までの距離が２㎞以上の小学生は、通学団単位で定期バスを利用（定期券を町が支給）

し、自宅からバス停までの距離が長い児童はスクールバスを利用する。 

・自宅から中学校までの距離が２㎞以上６㎞以内の生徒は自転車通学、６㎞を超える生徒は定期バス

またはスクールバスを利用する。ただし、小学校、中学校どちらの通学に関しても、距離だけでな

く安全性を最優先とし、通学方法については個々に今後検討する。 

・非常時にも遠隔授業が受けられるような施設・備品整備を進める。 

【参考】児童生徒アンケート結果※第３回懇談会資料より 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小学校の適正配置（小学校の統合）について、ご意見をいただきました。 

・ほとんどの方が、大井小と師崎小を早く統合した方がよいという意見でした。 
・位置については、多くの方が現在の師崎中の位置がよいという意見でした。 
・その他の小学校については、そのまま地区に残すという意見でした。 

子どもたちの人数の少ない大井小と師崎小を統合し、各中学校区に１つずつ小学校を置いて、町内５つの小学校（内海小・

豊浜小・統合校・篠島小・日間賀小）とする意見についてどう思いますか。（アンケート対象：小 4~6年、中 1~3年生） 

※回答が自由記述のため、教育委員会事務局が内容を確認し、振り分けを行った 

いただいた意見の一部をご紹介します 

【第３回懇談会】  開催日時：令和２年７月２７日（月）１０時～１２時 

【第４回懇談会】  開催日時：令和２年８月１９日（水）１０時～１２時 



・船による通学に不安があるため、今の段階では統合は難しい。（篠島の保護者） 

・１０年後などにいずれ統合となるのなら、今回の検討の中で統合したい。（日間賀島の保護者） 

・統合時期は、町が決定すればそれに従わざるを得ない。課題のクリアを考えていけばよい。 

・豊浜中の運動場は狭いので、改修が必要になる。 

・学校教育の場では、高校、大学を含めて他校や他地区との交流は大事。 

・両島、大井、師崎からの通学を考えると、内海中学校は遠い。 

・災害のことを考えると豊浜中の方が良い。 

中学校の統合位置について、内海中と豊浜中どちらがいいか、ご意見をいただきました。 

・現在の内海中の位置とする意見がやや多かったです。 

【参考】グラウンドでの練習スペース比較※第５回懇談会資料より 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中学校の適正配置（中学校の統合）について、ご意見をいただきました。 

・統合位置について、内海中、豊浜中のどちらについても意見がありました。 

・どちらの中学校の位置でも通学方法が課題であり、決定するには資料が不十分ではないかという意

見がありました。 

・統合の規模については、離島の学校も含め１中とする、離島の課題が解決されないため３中とする意

見など、様々な意見が出ました。 

いただいた意見の一部をご紹介します 

【第５回懇談会】  開催日時：令和２年９月７日（月）１０時～１２時 



小学校の統合位置について、再度ご意見をいただきました。 

・大井小、師崎小のどちらかとし、通学をスクールバスとした方が安心できる。 

・師崎保育所が大井保育所へ統合するので、師崎から保育所も小学校もなくなってしまう。 

・比較資料など示して、大井・師崎地区を含めた再検討が必要では。 

・町校長会では、「教育の広がり」を考えると内海中という意見が多かった。 

・通学距離的には豊浜中だが、校舎内までの時間を考えるとそれ程差がなく、他の資料で比較すると内海中。 

・内海中の方が駅に近く、他校との交流、グラウンドの大きさを比較して内海中の方がいい。 

・篠島では、安全性など課題があり統合は難しいという意見であった。どちらにするかは立場上難しい。 

・母校がなくなると寂しいが、未来の子のことを一番に考えると内海中でもいいと思う。 

・１中にするのであれば、町の真ん中にあったほうがいいのではとも思う。 

・懇談会が始まる前は町の真ん中の豊浜中がベストだと思っていたが、資料を見て自分の子どもを通学させ

ることを想定したら内海中の方が安心して学校に通えると思う。 

篠島、日間賀島地区で意見交換会を開催します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【今後の予定】 

・１０月２７日  町総合教育会議で基本計画案 策定 

・１１月 ７日  小学校再編住民説明会開催（師崎中武道場／午後７時～） 

・１１月 ８日  中学校再編住民説明会開催（２回とも内容は同じです） 

（役場３階大会議室／第１回：午後２時～、第２回：午後７時～） 

・１１月２０日  町総合教育会議で基本計画 決定 

○町ホームページでは、懇談会の会議資料や会議録をご覧いただけます。（ページ番号 1002584） 

○役場学校教育課前で、児童生徒アンケートの結果や懇談会資料を閲覧することができます。 

《お問合せ》 

南知多町教育委員会 学校教育課  電話 0569-65-0711（代） FAX 0569-65-2685 

メール gakkyou@town.minamichita.lg.jp  住所 南知多町大字豊浜字貝ケ坪 18番地 

いただいた意見の一部をご紹介します 

これを受け、師崎中学校区保護者意見交換会を開催します。 
日時：１０月２日（金） 午後７時～ 場所：師崎中学校武道場 

 

日間賀島地区保護者意見交換会 
日時：９月２８日（月） 午後７時～ 場所：日間賀小学校（なかよしルーム） 

 

篠島地区保護者意見交換会 
日程調整中です。決まり次第、小中学校、保育園の保護者の皆様へお知らせします。 

 


